
E a temporada de pesca da tainha mal começou 
e já terminou. Isto porque a cota estabelecida pelo 
Governo Federal, de 586 toneladas para categoria 
emalhe anilhado, ou pesca 
artesanal, já foi atingida, 
faltando ainda 19 dias para 
a data de encerramento 
oficial. Para a modalidade de 
cerco/traineira, ou pesca 
industrial, o número era de 
480 toneladas. Com isso, as 
embarcações que estivessem 
no mar deveriam realizar o 

desembarque até  às 22h50 desta terça-feira, 4. E 
o que os pescadores farão no restante do tempo? 
Desde 2023, estes números determinados pelo 

Governo Federal geram polêmica, 
porque a pesca da tainha em 
Santa Catarina, além de ser uma 
atividade econômica rentável 
e aguardada, tem também um 
contexto cultural que é afetado 
com tal proibição.

Se a cota foi atingida 19 dias 
antes do prazo, sinal que peixe no 
mar não está faltando!
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Um pedido que vinha sendo feito ao Governo Federal 
pelo governador Jorginho Mello (PL), desde que 

assumiu a gestão do Estado, no ano passado, parece 
que, finalmente, será atendido. O ministro Renan 
Filho (MDB) anunciou no início da semana, durante 
sua passagem por Chapecó, a intenção de ressarcir 
os R$ 465 milhões investidos pelo ex-governador 
Carlos Moisés (Republicanos) em rodovias federais. 
Diferentemente do que havia pleiteado Jorginho, os 
recursos não virão para o caixa do Estado e nem serão 
abatidos da dívida. Segundo o ministro, a devolução 
será em forma de obras em uma rodovia estadual. A 
sugestão é de que seja no trecho entre São Miguel do 
Oeste e Itapiranga, no Extremo-Oeste. 

Apesar de não ter comparecido ao encontro, Jorginho 

foi representado pelo secretário de Infraestrutura, 
Jerry Comper, que ficou satisfeito com a proposta. 
Agora, cabe ao governo catarinense apresentar o 
projeto para a região. 

Assim, o governo estadual fica livre para investir os 
recursos que seriam destinados a esta obra em outras 
regiões. Este é mais um sinal de uma relação cordial 
que o Governo Federal vem tentando manter com Santa 
Catarina, apesar da polarização escancaradamente 
vivida em todo o país.

Renan Filho esteve em Santa Catarina para assinatura 
da ordem de serviço para as obras na BR-282, com um 
investimento de cerca de R$ 200 milhões. O ministro 
anunciou também a contração do projeto para a 
duplicação da BR-282, de Lages até São Miguel do Oeste.

Verba de R$ 465 milhões voltará para Santa Catarina

Encerrada pesca da tainha

Redução
Notícia bem atípica para a população que está 

acostumada com os aumentos constantes de tarifas, 
sejam elas de água, luz, gás, combustível, pedágio. A 
Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT) 
anunciou nesta segunda-feira, 3, a aprovação da 
revisão tarifária dos pedágios da BR-101 Sul. A tarifa 
das quatro praças em Santa Catarina, localizadas em 
Laguna (Km 298), Tubarão (Km 344), Araranguá (Km 
404) e São João do Sul (Km 457), ficaram mais baratas 
e a decisão foi publicada no Diário Oficial da União. A 
tarifa para automóvel, caminhonete e furgão passa de 
R$2,50 para R$2,40.

Floripa - Lisboa
Florianópolis, agora, terá ligação direta com a Europa. A Prefeitura Municipal da Capital anunciou o início de voos 

diretos para Lisboa, a partir do segundo semestre. A previsão é de que os voos tenham início no dia 3 de setembro, 
com uma frequência de 3 por semana, totalizando 24 até outubro. Os voos, que até então partiam do Aeroporto 
Salgado Filho, de Porto Alegre, partirão do Aeroporto Internacional Hercílio Luz às terças, quintas e sábados. 

O registro foi realizado pela companhia aérea portuguesa TAP junto à Agência Nacional de Aviação Civil (Anac).

Greve
Trabalhadores da Casan de todas as regiões do Estado 

entraram em greve nesta terça-feira, 4. Eles pedem 
a prorrogação do Acordo Coletivo de Trabalho (ACT) 
e entre os pontos do acordo, pedem ainda a alteração 
da jornada de trabalho, reposição salarial, aumento do 
vale-alimentação, abono de natal e gratificação, além de 
outros pedidos. A Comissão de Negociação Sindical da 
Casan chegou a apresentar uma proposta ao Sindicato 
dos Trabalhadores em Água, Esgoto e Meio Ambiente de 
Santa Catarina (Sintaema-SC), que foi recusada. Ainda 
de acordo com o Sintaema, a prestação dos serviços 
essenciais à população será mantida.

Reajuste
A Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS) autorizou nesta terça-feira (dia 4) o percentual máximo 

de reajuste para os planos de saúde individuais ou familiares. O índice, de 6,91%, será válido para o período 
que vai de 1º de maio de 2024 a 30 de abril de 2025. O aumento anual é aplicado pelas operadoras na data de 
aniversário de cada contrato. Como o percentual está sendo divulgado com um mês de atraso, ele será aplicado 
retroativamente nos contratos que deveriam ter sido reajustados no mês passado.

Foto: James Tavares/Secom
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Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Líderes empresariais
O LIDE Santa Catarina e Rio Grande do Sul receberá, no próximo dia 7 de junho, o governador do Estado de 

Goiás, Ronaldo Caiado. O evento contará com a participação de líderes empresariais dos principais segmentos da 
economia catarinense, como agronegócio, tecnologia, serviços e varejo. Na pauta do encontro, Caiado abordará 
o tema “Competitividade Brasil: Oportunidade e Desafios”. Além do evento com Ronaldo Caiado, também haverá  
sessão exclusiva no dia 4 de junho, com a presença de Tiago Altenburg, Diretor Comercial da Altenburg. Este 
encontro, realizado pelo Comitê de Inovação Comercial do LIDE, ocorrerá de forma virtual e será uma oportunidade 
para discutir o atual cenário e os desafios enfrentados pela indústria catarinense.


